
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

まっさん通信 Vol.1 ～これまでの軌跡～ 

2023 年 5月議会 本会議質問 

 

これまでの明石市の情報発信の仕方が、一部分の都合の良い数字に特化して開示されていまし

た。例えば「税収が増えた！」とだけ発信をして「歳出が税収以上に増えている事」は発信されていませ

ん。この様な市民に誤解を与える情報発信に制限をかけるべく、今後明石市の情報発信に於いては、

自身にとって都合の良い部分だけを開示するのではなく、財政状況を全体的に公開するように質問。 

 

市長から「一部にフォーカスするのではなく財政全般の全ての情報を公開する」と回答。 

2023 年 9月議会 本会議質問 

 

経常収支比率とは新しい事に取り組む為の財政的な余裕がどれ位あるのか？との指標であり、市

民直接給付型の子育て政策に特化するあまり、産業発展が硬直化して新たな歳入確保のメドがない

事を指摘。市民目線で難解な地方財政の専門用語をわかりやすく解説を入れながら、質問に取り込

む事にも挑戦。自身の公約の達成に向けて明石市が産業振興政策に取り組むための布石の質問。 

 

副市長より「置き去りにしてきた市内事業者に対しての産業振興政策に取り組む」と回答。 

2023 年 12月議会 本会議質問 

 

精度を高めた事業発注を行う為に、発注単価の精査やライフサイクルコストを意識した入札が

可能になれば結果として歳出減に繋がる事より、減少一途の技術職員の採用について質問。 

あわせて９月議会での産業振興政策について具体的にどのような政策を予算化していくのかを

質問。 

 

政策局長より「新商品開発や事業転換」に伴う事業者への補助を予算化したいと回答。 

市長より「技術職員はこれ以上減少させず最低限でも現状維持に努める」と回答。 

後援会討議資料 

素朴な疑問   ～本会議質問ってなんだ？！～ 

市議会議員の役割とは？議員は行政の監視者であり、行政が適正に機能しているのかをチェックする役割を担いま

す。大きな視点で明石市が発展するように、公式の場で市長に対し質問を行い、その答弁が実際に明石市で履行さ

れる事になる為、明石市の方向性を決める大切な機会です。公約として掲げた事項を実現させる場でもありますが、

自分の期待する答弁を引き出す事は非常に困難で（すべての議員の提案を聞くと収集がつかない為）、そこの駆け

引きを見れる場でもあります。一般に公開もされており無料で事前登録なども不要で傍聴が可能ですので、是非一度

議会傍聴に御越しください！ 

自身の公約の一つでもある 

産業振興政策実現にむけた 

本会議質問に入るにあたり・・・ 

質問内容に誤認がないか？など、公

式記録に残る為、調査研究を行いま

す。また職員と答弁調整などを行い、

議論が円滑に進む準備をします。 

議場での質問で自分の想定した

答弁を引き出す事が出来るか？

どの程度前回の質問が履行され

ているのか？などを議論します。 

複
数
回
の
議
会
で
ス
ト
ー
リ
ー
を
持
っ
た
質
問
で
公
約
実
現
な
る
か
？
！
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明石市議会議員 まさき克幸 

Facebook Instagram 

フォローしてね！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域のこと 

これまで明石市では、ゼロと言っていいほど行われてこなかった、

事業者や産業経済界に対する直接投資として「新商品開発」や

「事業転換」にむけた補助金の予算を獲得しました！ 

是非、活用して頂き明石市の経済活性に繋がれば幸いです！ 

選挙で御約束した、「バランスのとれた市政」の骨子の公約を早

くも実現できたのも皆様の御支援があってこそです！ 

ところで、、、市議会議員って、なにやってんだ？ 

子どものこと 

地域の声をお聞きする事で、

問題点を把握。速やかに解決に

向け行動を起こします。通学路

の安全確保について自治会、

小学校連携で警察署と市長に

対して陳情をおこないました。 

市内で出版業を営んでおら

れる方が明石市に「絵本」を寄

贈して頂けることになり、関係

部署との調整や配布先の打ち

合わせ、こども局長立ち会いの

贈呈式の開催をおこないまし

た。 

明石市の予算確保のこと 

なにをするにも「資金」は必

要です。国政政党として、明石

市に対する予算要求を国会議

員団に行いました。このような

地道な活動が明石市に対する

国の予算編成に好影響をもた

らしてくれます。 

兵庫維新のメンバーとして 

2023 年 4 月の統一地方

選において急伸した兵庫維新

の会。組織運営の基盤整備や

予算編成、人員編制、選挙統

括などを行う幹事長室に１期

生議員として唯一選出。幹事

長の補佐を努めます。 

地域防災のこと 

想定される南海トラフ地震に

備えて、各種士業や民間業者と

の連携が発災時にスムーズに行

えるように明石市との防災協定

や協力体制を築くためのお手伝

いをさせて頂きました。 

他市との意見交換 

他の中核市や近隣市との連携を具

現化する為の意見交換など活動は明

石市内にとどまりません。（枚方市長

と市庁舎移設の意見交換、三木市

長、ラグビー元日本代表、ラクロス元

日本代表とのスポーツ振興に対する

意見交換） 

人と人のマッチング 

食事会やゴルフコンペなどイベントを開催

することで、出会いが生まれビジネスや日

常生活の問題の解決に繋がる実績を作っ

ています。気軽にご参加頂ける雰囲気です

ので、案内ご希望の方は LINE 登録をお

願いします。（詳しくは井筒、尾上まで） 

～おねがい～ 
 

街を歩いていると良く政治家のポスターや看板

を目にする事があると思います。皆様にお願いして

掲示頂くのですが、まさきはこう見えて気が弱いの

で、看板やポスターを掲示してくれる場所が少ない

です。ポスターや看板貼ってもいいよ！という方は

是非お声掛けください！喜んで伺います！ 


